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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLEBISCITO SOBRE PUENTE DEBE SER SERIO: CABRERA  
Por Gaby Hernández  
El plebiscito propuesto por el diputado local Néstor Domínguez Luna, para conocer la postura ciudadana en torno 
a la obra paralela al Puente de la Historia debe ser efectivo y no de simulación, afirmó el coordinador de la bancada 
del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso de Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz (…) Afirmó que estará a 
la espera de conocer el documento y de que el expediente presentada para esta propuesta sea analizado por 
integrantes de la Comisión de Participación Ciudadana en la LIX Legislatura del estado, para después ser 
dictaminada y sometida a votación en el pleno del congreso. Esta propuesta deberá obtener la votación a favor de 
l50 por ciento o más; es decir, la aprobación de al menos 13 diputados para después ser remitida al Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que este órgano se encargue de la preparación del plebiscito (…) (CQ 
8) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE QUERÉTARO DESTRUYE MÁS DE 46 MIL CREDENCIALES PARA VOTAR  
En un comunicado, la institución señaló que con base en el Artículo 155 de la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, el INE procedió a la destrucción de 46,288 credenciales para votar con fotografía de 
aquellas y aquellos ciudadanos que la tramitaron en 2017 y no acudieron a recogerla al Módulo de Atención 
Ciudadana; así mismo, destruyó 45,441 documentos por diferentes causas: canje, movimientos posteriores, 
defunciones, devueltas por terceros, entre otros. (CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LIBRAN BATALLA LEGAL ESTANCIAS INFANTILES 
La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos en el LIX Congreso, Beatriz Marmolejo 
Rojas presentó ante el Poder Judicial de la Federación el amparo colectivo firmado por 81 representantes de 
estancias infantiles de Querétaro; autoridad que en un lapso de tres días tendrá que resolver. (DQ, principal) 
 
EUQ: ESTRENA JUEZ USO DE BRAZALETE EN UN IMPUTADO 
Por primera vez en la historia de Querétaro, un juez colocó como medida cautelar un brazalete electrónico a un 
hombre para que enfrente en libertad su proceso por la presunción de los delitos de violencia de género y 
discriminación. Lo anterior lo dio a conocer a EL UNIVERSAL Querétaro Arturo González, director de la Unidad de 
Medidas Cautelares de la Sría. de Gobierno estatal. (EUQ, principal) 
 
AM: CAM CANDILES AGILIZARÁ TRÁMITES 
La Administración de Corregidora inaugurará hoy el Centro de Atención Municipal (CAM) Candiles, con el objetivo 
de agilizar la atención a los ciudadanos. (AM, principal) 
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N: MODELO NACIONAL 
Juan Pablo Arroyo Ortiz, subsecretario de educación Media Superior de la SEP, durante la inauguración del foro 
estatal del Plan Nacional de Desarrolló 2019- 2024, aseguró que la gran expectativa del Gobierno Federal es que 
todo el país sea como Querétaro. (N, principal) 
 
CQRO: QUE MÉXICO SEA COMO QUERÉTARO: SEP 
La expectativa es “que todo el país sea como Querétaro”, afirmó el subsecretario de Educación Media Superior de 
la SEP, Juan Pablo Arroyo Ortiz, durante su mensaje con motivo de la realización del foro estatal para la 
elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congresos. 
(CQRO, principal) 
 
CQ: URGE RECUPERAR CENTRO HISTÓRICO 
El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito en el Congreso, Antonio Zapata, dijo que la 
peatonalización del Centro Histórico de la capital en ciertos horarios es necesaria para recuperar espacios 
públicos, así como la instalación de parquímetros, a fin de generar derrama económica y mejorar la calidad de vida 
de los ciudadanos. (CQ, principal) 
 
PA: HAY DELINCUENCIA POLÍTICA: GILBERTO 
Nutridos aplausos recibió ayer el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz en el foro estatal del Plan Nacional de 
Desarrollo (PND) al referirse a la delincuencia política de los gobernantes y a la necesidad de acabar con filosofía 
de la “Víbora de la mar”, en donde los de adelante corren mucho y los de atrás se quedarán. (PA, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
 
USO DE CELULAR, PRINCIPAL QUEJA CONTRA LOS CHOFERES  
Por Gaby Hernández  
El uso del celular en horas laborales es la queja ciudadana más recurrente contra los operadores del servicio de 
transporte público en el municipio, afirmó el representante de Taxibuses de San Juan del Río, Salomón Álvarez 
Franco. Estimó que mensualmente reciben hasta 60 quejas por irregularidades o mal servicio de los operadores, 
siendo que la falta más común por parte de este sector es el uso de aparatos móviles de telefonía o ir acompañados 
por una persona ajena a la empresa mientras conducen. (CQ) 
 
ASISTE JLAR A REUNIÓN CON LUIS MARÍA ALCALDE  
El Secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, asistió a la Reunión de Secretarios del Trabajo y Homólogos de 
los Gobiernos Estatales, la cual fue encabezada por la titular federal María Luisa Alcalde Luján. (N) 
 
REVISARÁN ESTATUS ACADÉMICO DE PERSONAL DE SECTOR SALUD  
Por Rosalía Nieves 
Se tiene previsto a partir de las próximas semanas llevar a cabo una primera revisión del estatus académico y 
perfil de cada uno de los ocho mil 104 trabajadores de la SESEQ, como parte de las nuevas disposiciones y políticas 
del Gobierno Federal, anticipó Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ. El responsable de la salud en 
Querétaro apuntó que esta primera acción en la entidad se tiene contemplada de manera paulatina, como parte de 
la nueva disposición gubernamental tras haber absorbido la nómina de los trabajadores a partir de este año. 
(ESSJR) 
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PROPONE SESEQ INTEGRACIÓN DEL EXPEDIENTE CLÍNICO ELECTRÓNICO HOMOLOGADO 
Julio César Ramírez Arguello, titular de la SESEQ, participio en el foro de consulta ciudadana para integrar el Plan 
Nacional de Desarrollo 2019- 2024, que se llevó a cabo en Querétaro Centro de Congresos.  (N) 
 
INVESTIGAN EL ROBO DE MEDICAMENTOS  
El órgano interno de control de la Secretaría de Salud realiza la investigación por el “robo hormiga” de medicinas 
que detectó hace dos meses en el Hospital General de Querétaro, además que implementaron algunas medidas 
para tener más control del inventario que tienen, aseguró el titular de esta dependencia estatal, Julio César 
Ramírez. (DQ) 
 
CARIES Y GINGIVITIS, LAS ENFERMEDADES BUCODENTALES MÁS COMUNES  
La SESEQ se une a la conmemoración del Día Mundial de la Salud Bucal, cuyo objetivo se basa en fomentar la salud 
bucodental, como el cuidado preventivo, la detección temprana y la importancia de llevar a cabo el tratamiento, 
como elementos clave en la reducción de las enfermedades bucodentales y las complicaciones asociadas. (N) 
 
 
AMEALCENSES DESCONOCEN OPERACIÓN DE CENTROS DE SALUD  
La población de las comunidades de Amealco de Bonfil requiere mayor información sobre la operación de los 
Centros de Salud, toda vez que desconocen los horarios en los que se les brinda atención, declaró Agustina 
Martínez Arellano, regidora de la Comisión de Salud. Indicó que cada uno de estos espacios diariamente 
proporciona cierto número de fichas o pases para que se den las atenciones correspondientes, sin embargo, la 
gente no sabe cómo funcionan en cuanto a los horarios, situación en la que considero deben intervenir las 
autoridades auxiliares y personal a cargo.  (DQ, ESSJR) 
 
BUSCAN INCLUIR EN EXAMEN ÚNICO A ESCUELAS FEDERALIZADAS  
Por Francisco Velázquez  
Autoridades educativas federales y de la entidad prevén que el examen único para ingresar a la educación media 
superior en el estado de Querétaro incluya a las instituciones federalizadas y no solo a las que forman parte del 
sistema estatal; con esta medida, los costos de ingreso a este nivel educativo serían menores y habría una 
distribución “adecuada” de los aspirantes. Lo anterior fue expuesto por Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, y Juan 
Pablo Arroyo, subsecretario de Educación Media Superior de la SEP. (CQRO) 
 
SEMANA DEL CEREBRO 2019  
El Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro “Manuel Gómez Morín” en conjunto con el Instituto de 
Neurobiología de la UNAM, Campus Juriquilla, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Estado, Sección 24 y la 
UAQ llevaron a cabo la inauguración de la edición 2019 de la Semana del Cerebro “Cerebro. UNAMMX”. La Semana 
del Cerebro “Cerebro. UNAM.MX”, es una semana importante para el sector educativo y se ha llevado a cabo 
durante tres años consecutivos. (N, EUQ, AM) 
 
ESTUDIANTES DEL COBAQ SE SUMAN AL #BASURACHALLENGE  
Estudiantes y un docente del EMSAD 23 Sombrerete del COBAQ trabajaron en una jornada de tres horas y media 
en tareas de limpieza en la comunidad de San Javier, Las Tuzas, Cadereyta de Montes; esto los realizaron con la 
idea de sumarse al reto #Basura Challenge y motivar a miles de estudiantes de los demás planteles de la 
institución a sumarse a esta cruzada en favor del medio ambiente. (N) 
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ELEVARÍAN EN 150 MIL TONELADAS CARGA DEL AIQ  
Por Iris Mayumi  
El Aeropuerto Intercontinental de Querétaro recibiría 150 mil toneladas de carga más que el año pasado, al 
concretarse la reubicación de los vuelos de carga que planean trasladarse a la entidad, reconoció Marco del Prete, 
titular de la SEDESU, quien dijo que al menos hay cinco empresas interesadas en llegar al estado en esta primera 
etapa. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS DEL PAN Y PRI VOTARÁN EN CONTRA DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO  
Por Katia Lemus  
En caso de que el Senado apruebe la iniciativa de reforma a la Constitución, que ya autorizó la Cámara de 
Diputados sobre la revocación de mandato y la envíe a los Congresos locales para que en su carácter de integrante 
del constituyente apruebe la propuesta, los legisladores del PAN y PRI votarán en contra. Miguel Ángel Torres, 
coordinador de los diputados del PAN en la LIX Legislatura local, aseguró que si no se modifica que la fecha de 
revocación sea la misma de las elecciones intermedias de 2021 y que el porcentaje de petición de los ciudadanos 
sea menor al que se plantea, emitirá su sufragio en contra. (CQRO) 
 
TRABAJADORES VARONES DEL CONGRESO TENDRÁN LICENCIA DE PATERNIDAD 5 DÍAS  
Fue aprobado en Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales el dictamen mediante el 
cual las mujeres que trabajan en el Congreso local podrán gozar de un periodo de maternidad de 15 días y los 
varones de 5 en caso de nacimiento o adopción de un hijo. (Q, DQ) 
 
BLANQUIAZUL PIDE MEDIDA HASTA 2024 
Por Irán Hernández  
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, Miguel Ángel Torres Olguín, consideró que la 
revocación del mandato debe aplicarse hasta la siguiente administración federal, para evitar una ratificación del 
actual. (CQ) 
 
APRUEBA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN, ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y ASUNTOS ELECTORALES, REFORMAS 
A LOS ARTÍCULOS 23 Y 24 DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO 
En sesión de trabajo de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LIX 
Legislatura del Estado de Querétaro, presidida por el diputado Agustín Dorantes Lámbarri, e integrada por las 
diputadas Abigail Arredondo Ramos y Leticia Rubio Montes, aprobaron el proyecto de dictamen de la Iniciativa de 
Ley que reforma los artículos 23 y 24 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro. (DQ, N) 
 
LA DIPUTADA TANIA PALACIOS KURI, ENTREGA INICIATIVA DE REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA 
DE GOBIERNO ABIERTO  
Acompañada de la presidenta del Comité de Participación Ciudadana, Alejandra González Tostado; de la 
Comisionada de INFOQRO, María Elena Guadarrama Conejo; del fundador del portal ciudadano www.venci.mx, 
Daniel Santana Uribe y el representante de líderes jóvenes, Fernando Domínguez; la Diputada Tania Palacios Kuri, 
hizo entrega en Oficialía de Partes del Congreso local, una iniciativa de ley que reforma el párrafo tercero del 
artículo 13 y el párrafo tercero del artículo 35, todos de la Constitución Política del Estado de Querétaro en materia 
de Gobierno Abierto. (BITACORA) 
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LA DIPUTADA TANIA PALACIOS ENCABEZÓ EL “TALLER DE LEGISLACIÓN CON INCLUSIÓN” 
En el marco del Día Internacional del Síndrome de Down, que se celebra el próximo 21 de marzo, la diputada Tania 
Palacios Kuri encabezó el Taller “Legislación con Inclusión”, con el objetivo de que los participantes puedan 
visibilizar la importancia de legislar con esta perspectiva, para proteger y garantizar los derechos humanos de las 
personas con alguna discapacidad, mediante el análisis del marco normativo internacional, nacional y estatal. (CQ, 
CQRO, DQ, EUQ) 
 
 
PLANTEAMIENTO DE MORENA SOBRE REVOCACIÓN DE MANDATO NO ES CORRECTA: TANIA PALACIOS  
Por Abelardo Islas 
La diputada local Tania Palacios Kuri hizo un llamado a analizar cada una de las posturas a nivel nacional respecto 
a la minuta de la revocación de mandato y, dado el momento, recibirla en comisión de la LIX Legislatura estatal 
para su discusión y, en su caso, aprobación. (CI) 
 
BANCADA GUINDA ALISTA LEY LOCAL DE REVOCACIÓN  
Por Hilda Navarro  
La bancada de Morena en la Legislatura de Querétaro espera resultados de la propuesta de revocación de mandato 
discutida a nivel nacional, para presentar una en la entidad y que involucre a los presidentes municipales, 
legisladores y gobernador, afirmó la diputada Martha Fabiola Larrondo Montes. (CQ) 
 
DENUNCIA DIPUTADA TANIA PALACIOS KURI VIOLENCIA POLÍTICA  
La diputada local, Tania Palacios Kuri, denunció haber sufrido tanto de actos discriminatorios como calumniosos, 
esto luego de que a través de una supuesta cuenta apócrifa del diputado federal Gerardo Fernández Noroña, se le 
acusó, junto con otras mujeres de la política, de ser “sexoservidora”. (RQ, N) 
 
DIPUTADA AGREDIDA EN TWITTER NO DENUNCIARÁ  
Por Víctor Polenciano  
Pese a la agresión de que fue objeto en redes sociales, la diputada Tania Palacios Kuri (PAN), aseguró que no 
presentará ninguna denuncia por violencia política, no obstante, dijo que no se callará ante los actos de 
discriminación que se den contra las mujeres. (EUQ) 
 
BEATRIZ MARMOLEJO PRESENTA AMPARO PARA ESTANCIAS INFANTILES  
La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos en el LIX Congreso, Beatriz Marmolejo 
Rojas presentó ante el Poder Judicial de la Federación el amparo colectivo firmado por 81 representantes de 
estancias infantiles de Querétaro; autoridad que en un lapso de tres días tendrá que resolver. (DQ, N, CQ, EUQ) 
 
VOTO DE SILENCIO DE MARCOS AGUILAR  
El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, puso fin a las confrontaciones y señalamientos entre el dirigente estatal 
del PAN, Agustín Dorantes y el gobernador y aseguró que ya no emitirá más comentarios al respecto. “Mi intención 
no es confrontar ni medir fuerzas, ya no habrá contestaciones de mi parte, yo no soy el problema del Gobierno, ni 
de mi partido”. (DQ) 
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PIDE MARCOS AGUILAR TOLERANCIA  
Tras señalar que fue nombrado como representante federal de los ciudadanos (Diputado Federal) por parte del 
Dirigente Nacional del PAN, Marcos Aguilar Vega, pidió tolerancia a quienes les ha causado molestia sus 
declaraciones. (...) Respecto a la relación que sostiene con el actual gobernador de Querétaro Francisco Domínguez 
Servién señaló que es simplemente “institucional”, concluyó. (PA) 
 
GPPAN PRESENTA UNA PROPUESTA ALTERNATIVA A LA REFORMA EDUCATIVA: MAV  
El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, señaló que el Grupo Parlamentario de Acción Nacional ha presentado 
una propuesta alternativa a la Reforma Educativa que reconoce a los maestros como agentes primordiales en la 
transformación de la educación y su derecho a un sistema permanente de actualización, capacitación y formación 
continua, ya que se aspira a despojar a la evaluación docente de connotaciones punitivas, privilegiando su 
contribución a la mejora continua del sistema educativo nacional. (DQ) 
 
MAV EXIGE INFORMACIÓN SOBRE CANCELACIÓN DE CD. DE LAS MUJERES 
Por Montserrat Márquez  
Para conocer las acciones que se hicieron por parte del gobierno federal en el proyecto Ciudad de las mujeres de la 
capital queretana, el diputado federal, Marcos Aguilar ingresará solicitudes de información, y de existir 
incumplimiento exigirá que se inicie el proceso contra quien resulte responsable. (EUQ) 
 
BUSCA MARCOS AGUILAR REUNIÓN CON GILBERTO HERRERA  
Por Rubén Pacheco 
El diputado federal Marcos Aguilar informó que se reunirá con el Secretario de bienestar para saber cuál es la 
situación imperante en el proyecto de Ciudad de las Mujeres. (N) 
 
AMLO EL EGÓLATRA. LA PERSPECTIVA DE MARÍA ALEMÁN  
En la Cámara de Diputados, el partido Morena perdió la oportunidad de hacer historia y crear mecanismos de 
participación que empoderen a los ciudadanos; con la revocación de mandato, tal como se aprobó, se crea una 
figura que es un mecanismo de egolatría que tiene como actor al presidente de la República y que sí puede ser la 
antesala a la reelección Presidencial, señaló la diputada federal María Alemán. (N, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
AVALAN TRANSPORTISTAS OBRA  
Por Rossy Martínez 
Al menos 13 organizaciones de transportistas en San Juan del Río, señalaron estar de acuerdo con la construcción 
el acceso vial paralelo al Puente de la Historia; Roberto Arturo Nieto Martínez, representante de la organización de 
taxis La Corregidora, señaló que estos transportistas representan a por lo menos 650 trabajadores del volante en 
el municipio, por lo que aseguró que dicha obra planteada por Gobierno del Estado, generara mayor fluidez vial a 
la zona, la cual es considerada un cuello de botella en las horas pico. (PA) 
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PREPARAN MARCO LEGAL CONTRA “APARTADORES”  
Por Hilda Navarro (P.3) 
Prepara el municipio de Querétaro la estructura legal que permitirá a los agentes de movilidad retirar los objetos 
utilizados para apartar espacios de estacionamiento la vía pública y sancionar a quien realice esta práctica, 
informó el secretario de Movilidad, Saúl Obregón Biosca. (CQ) 
 
QUE SINCRONIZARÁN SEMÁFOROS DE UNIVERSIDAD, ZARAGOZA Y CONSTITUYENTES  
El secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón informó que los semáforos de avenida 
Universidad, Zaragoza y Constituyentes, serán sincronizados con el objetivo de agilizar tiempos de traslado. (DQ, 
AM) 
 
DESALOJAN A NIÑOS Y DOCENTES DE ESTANCIA INFANTIL EN LA COLONIA PATHÉ 
Elementos de Protección Civil desalojaron a niños y docentes de la estancia infantil Mary’s ubicada en la colonia 
Pathé a causa de una fuga de gas en el inmueble, 102 menores y 37 docentes fueron evacuados. (ADN, DQ, N) 
 
SIMPLIFICARÁ TRÁMITES LA CAPITAL CON TECNOLOGÍA  
Por Montserrat Márquez 
Con el fin de combatir la corrupción y fortalecer la transparencia, este año el gobierno de la capital queretana 
implementará 16 proyectos en los que usará la tecnología para simplificar trámites y aumentar niveles de 
confianza ciudadana, anunció el alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava. Explicó que el objetivo es reducir los 
tiempos de tramitología y hacer una administración más transparente, para que se combata la corrupción. (EUQ) 
 
IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES DEMANDA ATENCIÓN INTEGRAL: ANAHÍ DOMÍNGUEZ  
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, se llevó a cabo el panel “Pensemos en igualdad 
e innovemos para el cambio”, ahí la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, aseguró 
que la igualdad entre hombres y mujeres, así como el ejercicio efectivo de los Derechos Humanos de las féminas, es 
un tema que debe de estar al centro de la agenda pública. (CQRO, N, DQ, EUQ) 
 
REALIZAN PANEL DE MUJERES EN LA CAPITAL QUERETANA  
Con el objetivo de reflexionar acerca de cómo lograr una sociedad igualitaria para hombres y mujeres, basada en el 
respeto, la confianza y la no violencia, se llevó a cabo el panel “Pensemos con Igualdad e innovemos para el 
cambio”, organizado por el Ayuntamiento de Querétaro. La síndica Dulce Imelda Ventura, presidenta de la 
Comisión de la Mujer en el Ayuntamiento, apuntó que impulsará programas que empodere a las mujeres, así como 
campañas de difusión de los derechos.  (CQ, AM) 
 
DIVIDE OPINIONES TEMA DE PARQUÍMETROS  
Por Hilda Navarro  
Existen opiniones divididas respecto a la instalación de parquímetros en el Centro Histórico de la capital 
queretana, aseguró el delegado de la zona, Salvador Martínez Ortiz. (CQ) 
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DAN PERMISO DE VENDER EN ESTACIONAMIENTO DE “EL TEPE”  
Por Verónica Ruiz  
Tianguistas del mercado de El Tepetate, tendrán permitido colocarse en el estacionamiento los jueves y domingos, 
mientras concluye la rehabilitación de la calle Jiménez, informó el secretario de Gobierno del municipio de 
Querétaro, Apolinar Casillas. (DQ) 
 
ACUSAN QUE LA CAPITAL NIEGA PERMISOS PARA FERIAS DEL LIBRO  
Con pancartas en mano, integrantes de la Asociación de Libreros y Revisteros AC y del Grupo Mujeres 
Promoviendo la Cultura, se manifestaron en el interior del Centro Cívico de Querétaro. En voz de su dirigente Nina 
García Pedraza, acusaron que la Dirección de Gobernación y Dirección de Inspección Municipal les niegan los 
permisos para llevar a cabo ferias y mini ferias del libro.  (DQ, AM) 
 
APLAUDE SOSA ARRIBO DE MILITARES A GUANAJUATO  
La llegada de mil 600 elementos del ejército al estado Guanajuato deberá generar tranquilidad a los queretanos, 
indicó el presidente del municipio de Corregidora, Roberto Sosa, quien expuso que ante la falta de coordinación 
que se ha tenido con autoridades de municipios colindantes, el reforzamiento de la SEDENA es de gran 
importancia para los esfuerzos en materia de seguridad que se han realizado en los límites con la entidad.  (CQRO, 
DQ) 
 
EJÉRCITO, SIN PRESENCIA EN CORREGIDORA: SOSA  
Por Hilda Navarro  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, aseguró que ninguno de los mil 600 elementos del 
Ejército Mexicano destinados a cuidar los límites entre los estados de Querétaro y Guanajuato se encuentran en 
dicha demarcación. (CQ) 
 
ALISTA MUNICIPIO DE CORREGIDORA INAUGURACIÓN DEL CENTRO DE ATENCIÓN MUNICIPAL CANDILES  
Este miércoles 20 de marzo el gobierno municipal de Corregidora inaugurará el Centro de Atención Municipal 
Candiles, el cual tendrá una capacidad para atender a 30 personas de manera simultánea y a más de mil usuarios 
por semana. Estas nuevas instalaciones que complementan a las ya existentes en El Pueblito están ubicadas en 
Plaza Candiles, a un lado de los cines, y tienen por objetivo acercar los servicios a la población de aquella zona, la 
cual representa un 30 por ciento de la total del municipio. (DQ) 
 
ENTREGA ROBERTO SOSA PARQUE LOMAS DE BALVANERA  
Fue entregado el Parque “Don Juan” en la colonia Lomas de Balvanera, mismo que tuvo una inversión de 2 millones 
265 mil pesos, para beneficio de 3 mil 653 habitantes que podrán hacer uso de este espacio recreativo.  (N) 
 
CASI LISTA, PRIMERA ETAPA DE CARRETERA 413 EN CORREGIDORA  
Por Gonzalo Flores  
Está por concluir la primera etapa de construcción de la carretera 413, una obra que realiza la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado en el Municipio de Corregidora, adelantó el alcalde Roberto Sosa 
Pichardo. Destacó que este proyecto estatal consta de tres etapas, por lo que están por finalizar el tramo que va 
desde la comunidad La Cueva hasta Puerta de San Rafael. (AM) 
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CLAUSURAN TALLER DE HABILIDADES PARA LA VIDA EN LA LOMA  
A través del programa de Atención a Menores y Adolescentes (AMA) del gobierno estatal, el Sistema Municipal DIF 
de El Marqués impartió el Taller de Habilidades para la Vida a 37 niños de la escuela primaria Revolución, en la 
comunidad La Loma, cuya clausura estuvo encabezada por la directora de la dependencia, Claudia Martínez 
Guevara. (CI, N, EUQ, AM) 
 
PRIMEROS DÍAS DE LA FERIA DEL TORO EN TEQUISQUIAPAN, DEJAN DERRAMA DE MÁS DE 28 MDP  
Durante los primeros días de la “Feria del Toro Bravo 2019”, miles de familias visitaron el Pueblo Mágico, con el 
objetivo de disfrutar de las diversas actividades que ofrecía el programa de la Feria desde presentaciones 
artísticas, muestras pictóricas, exposiciones fotográficas, el ciclo de cine y las corridas de toros realizadas en la 
Plaza de Toros “Rafael García” y en donde se contó con la participación de toreros reconocidos a nivel nacional e 
internacional. La Directora de Turismo, Janet Lozada Gutiérrez, informó que durante estos días fue la parte gruesa 
debido al puente y a las actividades que se han realizado. (DQ) 
 
EXITOSO ARRANQUE DE FERIA DEL TORO: MEJÍA  
El alcalde tequisquiapense, Antonio Mejía Lira, dio a conocer que durante el primer fin de semana de la Feria del 
Toro 2019, se registró una derrama económica muy superior a los 27 millones de pesos, además de que le 
favoreció el puente del natalicio de Benito Juárez, “este fin de semana estuvimos arriba de un 50 por ciento de lo 
esperado durante la Feria”. (PA, AM) 
 
PORTÓN DEL XIX DAÑADO EN EL ATAQUE CONTRA UN EXALCALDE  
Por Gaby Hernández  
El atentado que sufrió la madrugada de ayer el exalcalde, Gustavo Nieto Ramírez, dañó la fachada del edificio (que 
data de inicios del siglo XIX) catalogado como monumento por parte del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH). (...) La puerta fue quemada luego de que un sujeto lanzó un envoltorio con fuego, para luego huir; 
una de las hojas sufrió daños, incluso tiene un boquete, donde se presume golpeó la bomba casera. El exedil 
compartió que él estaba en el inmueble cuando ocurrió el atentado, empero no se percató del momento del mismo, 
pero sí reparó en que el portón se incendió. (CQ) 
 
PRIISMO DE SAN JUAN DEL RÍO REPROCHA EL ATENTADO  
Por Gaby Hernández  
Una bomba molotov fue la causante del incendio del portón de la casa del exalcalde, Gustavo Nieto Ramírez, por lo 
anterior, el Comité del PRI exigió a las autoridades investigar dicho atentado. (CQ) 
 
PRENDEN FUEGO A PORTÓN EN CASA DE EX ALCALDE  
Por Dolores Martínez  
En las primeras horas de este martes, el portón de la casa del ex alcalde Gustavo Nieto Ramírez fue vandalizado en 
la calle 16 de Septiembre, en la colonia centro de San Juan del Río, al prender fuego. De acuerdo con el ex edil, 
informó que de los hechos se dio cuenta alrededor de las 5:00 horas cuando al salir de su domicilio, vio que había 
un charco de agua afuera, y percibió un olor que no identificó si era pólvora o diésel, sin embargo, la puerta estaba 
quemada en gran parte. (ESSJR) 
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CONSOLIDAN ASOCIACIÓN PARA PLANES INCLUYENTES 
Por Gaby Hernández  
Consolidan a la Asociación Civil Armonía e Inclusión, que estará dirigida a brindar atención a personas con 
discapacidad y fomentar proyectos incluyentes para este sector. A partir de su fundación, Armonía con Sol logró 
brindar la atención para al menos 500 personas con discapacidad en San Juan, a través de actividades lúdicas y 
propicias para el desarrollo de estos grupos. (CQ) 
 
ALERTA EN JALPAN POR SEQUÍA  
Por Rubén Pacheco 
La presidenta municipal de Jalpan de Serra Celia Amador, aceptó que la situación de la sierra es complicada para 
las presas y comunidades ante la falta de lluvia. (N) 
 
MILES DE TURISTAS LLEGARON AL PUEBLO MÁGICO DE BERNAL EL PASADO FIN DE SEMANA  
Miles de turistas llegaron al Pueblo Mágico de Bernal el pasado fin de semana para disfrutar y vivir el programa 
que se preparó dentro del Equinoccio de Primavera. Tres días de eventos que atrajeron la atención de los 
lugareños, así como de los que se sumaron en este puente de asueto con motivo de la entrada de la estación llena 
de sol. (DQ) 
 
OCHOA AFIRMA QUE NO HA SIDO NOTIFICADO  
La FGE continúa sin notificarse sobre algún proceso legal iniciado por el periodista Adán Olvera y este tema no 
tiene importancia porque es un “chisme” por lo que pide que se deje “por la paz”, aseguró el presidente municipal 
de Colón, Alejandro Ochoa Valencia. (DQ) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
NO PROCEDIÓ RENUNCIA DE DIRECTORA DE FCPYS DE LA UAQ  
La rectora de la máxima casa de estudios, Teresa García Gasca, explicó que la emisión de esta renuncia, con 
carácter de irrevocable, fue un acto de la directora para demostrar que “empeñaba su palabra” en vías de 
solucionar el conflicto que se tenía. (CQRO) 
 
CONVERSAN SEIS RECTORAS DEL PAÍS SOBRE RETOS DE LA IGUALDAD DE GÉNERO  
En el marco del 75º Aniversario de la Universidad Veracruzana (UV), se llevó a cabo en Xalapa el encuentro entre 
seis Rectoras de Instituciones de Educación Superior (IES), públicas y privadas, entre las que se contó la Dra. 
Teresa García Gasca, titular de la UAQ. En el Conversatorio, titulado “Avances y retos de la igualdad de género en 
las IES”, intervinieron también, como anfitriona, la Dra. Sara Ladrón de Guevara González, rectora de la UV; la Dra. 
María Guadalupe Ibarra Ceceña, rectora de la Universidad Autónoma Intercultural de Sinaloa; la Dra. Sylvia Paz 
Díaz Camacho, rectora de la Universidad Autónoma de Occidente; la Dra. Ana Pricila Sosa Ferreira, rectora de la 
Universidad del Caribe; y la Mtra. Carmen Beatriz López-Portillo Romano, rectora de la Universidad del Claustro de 
Sor Juana. (AM) 
 
ÚLTIMA SESIÓN DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO  
En el Centro de Congreso se realizó la última sesión del Plan Nacional de Desarrollo, foro encabezado por Juan 
Pablo Arroyo Ortiz, subsecretario de Educación Media Superior, quien expresó que todo México debe ser como 
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Querétaro. Recordó que el crecimiento de Querétaro debe ser replicado por otras entidades y resaltó su 
importancia en la geografía del país. (EUQ, AM) 
 
QUERÉTARO SERÁ EJEMPLO PARA EL PAÍS: ARROYO ORTIZ  
Por Iris Mayumi  
Querétaro es un estado que puede ser un gran ejemplo para el país, consideró el subsecretario de Educación Media 
Superior federal, Juan Pablo Arroyo Ortiz, al inaugurar el foro de consulta para la creación del Plan Nacional de 
Desarrollo en el que la entidad aportará ideas en tres mesas de trabajo bajo los temas de justicia, bienestar y 
desarrollo económico. (DQ) 
 
SIN CONDICIONES PARA OTORGAR SALARIOS CAÍDOS A MAESTROS: ARROYO ORTIZ  
El subsecretario de Educación Media Superior del gobierno federal, Juan Pablo Arroyo Ortiz, dijo que no existen las 
condiciones legales para otorgar salarios caídos a los maestros que resultaron cesados por la evaluación de la 
reforma educativa aprobada en el sexenio anterior. (CQRO, N, DQ, AM) 
 
ABREN FORO DE CONSULTA DEL PLAN DE DESARROLLO  
Por Iris Mayumi  
El país se empieza a rediseñar apenas y tenemos que respetar los grandes avances que tienen estados como 
Querétaro, reconoció el subsecretario de Educación Media Superior federal, Juan Pablo Arroyo Ortiz, al inaugurar 
el foro de consulta para la creación del Plan Nacional de Desarrollo que se llevó a cabo en la entidad con la 
intención de aportar ideas que serán incluidas en el documento que será enviado a la Cámara de diputados. (DQ) 
 
ANALIZAN EXAMEN ÚNICO PARA INSTITUCIONES DE MEDIA SUPERIOR  
La Secretaría de Educación a nivel federal comenzó a trabajar con las autoridades locales en el estado para que 
este mismo año pueda aplicarse un examen único para ingresar a alguna institución de nivel media superior, para 
que los padres de familia no eroguen en varios exámenes, aseguró el subsecretario de Educación Media Superior 
de la Secretaría de Educación Pública, Juan Pablo Arroyo Ortiz.  (DQ) 
 
PESO A PESOS EN GASTO SOCIAL, PIDE G. HERRERA A ESTADO Y MUNICIPIOS  
Por Diego A. Rivera  
El coordinador estatal de programas federales, Gilberto Herrera, consideró que los estados y municipios deben 
invertir peso a peso en educación y en gasto social. ya que se ha dejado al Gobierno Federal “todo el peso” de la 
cuestión social.  (N) 
 
ALCALDÍAS PODRÍAN TOMAR COMEDORES  
El gobierno federal acatará la decisión que tomen los jueces al respecto de los amparos interpuestos contra el 
recorte a las estancias infantiles y la cancelación de los comedores comunitarios, reconoció el coordinador estatal 
de programas de desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, quien dijo que en el caso de los comedores se está buscando 
que los municipios sean los que tomen su operación. (DQ, CQRO, EUQ) 
 
DESTINAN 11.2 MDP A QUERÉTARO PARA FAMILIAS EN ZONAS HUACHICOLERAS  
El coordinador de programas federales en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, informó que ya concluyeron la 
entrega de recursos a las familias que se ubican en los municipios del estado con problemas de robo de 
combustible. “En todo el estado se está entregando casi en su totalidad, pero ahí ya se entregó en su totalidad; es 
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algo amplio porque tiene que ver con el municipio en total haya o no ductos en algunas de las comunidades”, 
apuntó. (AM) 
 
CAPACITACIÓN DEL CAPTA, DDHQ Y PROFECO AL SECTOR HOTELERO, EMPRESARIAL Y COMERCIAL DE 
QUERÉTARO 
La Procuraduría Federal del Consumidor en su delegación Querétaro llevó a cabo su Primera Sesión Ordinaria del 
Consejo Consultivo del Consumo en el que se llegaron a acuerdos que van encaminados a la capacitación para la 
protección de los derechos humanos y la seguridad de los consumidores. (CQ, EUQ) 
 
PROMUEVEN A FISCAL QUE INSULTÓ A DAFNE  
Por Gaby Hernández  
El fiscal que llamó “perra” a Dafne McPherson Veloz, quien fue acusada injustamente de homicidio calificado en 
agravio de su hija recién nacida en San Juan del Río, fue promovido y está a cargo de la justicia para menores de 
edad, lamentó la activista Maricruz Ocampo Guerrero. (CQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Regresan a la actividad legislativa. Nos cuentan que a los diputados locales les cayó muy bien el puente del fin de 
semana que pasó, ya que, entre recorridos por sus distritos, comisiones, tribunales y asistencia a foros organizados 
por la Federación, los legisladores iniciaron muy activa la penúltima semana de marzo. Pocos asistentes a las 
mesas de trabajo. Por cierto, al hablar de foros organizados por el gobierno federal, nos comentan que pese a 
presentarse como un evento rimbombante y de trascendencia nacional, fue muy poca la afluencia de personas que 
se vio durante las mesas de trabajo que se realizaron ayer en el Querétaro Centro de Congresos para la 
conformación del Plan Nacional de Desarrollo. Nos dicen que la apertura estuvo llena de representantes federales, 
autoridades locales y demás invitados, pero la asistencia a las mesas bajó dramáticamente. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
El subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Juan Pablo Arroyo, aseguró, en su visita a Querétaro para 
presidir el foro estatal para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, que la nueva reforma 
educativa considera la gratuidad de las universidades públicas de manera paulatina. “Seguramente se abrirá un 
esquema para ir viendo cómo las universidades públicas empiezan a generar recursos propios como la UNAM”, 
dijo. Mientras tanto, en la UAQ, los diputados federales María Alemán Muñoz, del PRI; Felipe Fernando Macías y -el 
insufrible- Marcos Aguilar, del PAN, se comprometieron a tomar en cuenta las observaciones de los directores de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, en relación con el dictamen de reforma a los artículos 3º, 31º y 73º de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que hoy será discutido en comisiones. El secretario 
particular de Rectoría, Luis Alberto Fernández, reiteró la preocupación que genera la iniciativa de López Obrador 
porque queda muy laxa en cuanto a la gratuidad, obligatoriedad y universalidad de la educación superior. Sobre la 
gratuidad, dijo “que significa para la UAQ dejar de recibir alrededor de 400 mdp de recursos propios provenientes 
de pagos de inscripción, propedéuticos y ceremonias de titulación, entre otros rubros, (lo que) comprometería 
gravemente las finanzas de esta casa de estudios”, por lo que el gobierno federal tendría que subsanar ese déficit. 
José Luis Aguilera, ST, acudió a la Reunión de secretarios del Trabajo y homólogos de los gobiernos estatales, 
encabezada por Luisa María Alcalde Luján, en la que se abordaron temas como la reforma laboral. En el encuentro, 
Aguilera Rico expuso su inquietud por el presupuesto asignado al Servicio Nacional de Empleo (SNE) en Querétaro 
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y pidió que se vuelva a revisar la situación. Códigoqro publicó la semana pasada que el gobierno federal recortó 
40% el presupuesto para los programas del SNE y que la entidad solo contará con 10 mdp.(CQRO) 
 
EXPEDIENTE Q “VERDAD” 
Por Adán Olvera  
Verdad 
El desdeño a la actividad de la política es inversamente proporcional al desdeño del trabajo de los periodistas; en 
la política se les metieron improvisados con supuestos bonos democráticos y con supuestos altos índices de 
“popularidad”; les dio a los supuestos profesionales de la actividad pública, otorgar lugar a los personajes que les 
ofrecieran dividendos electorales y posteriormente dividendos financieros. Ejemplos en el Querétaro, moderno 
hay muchos, a los priistas les pasó y a los panistas con más intensidad, basta recordar los escaños en la cámara 
baja y en el senado, que los panistas han repartido y que se han quedado con las ganas de arrepentirse. La 
actividad de los periodistas en el Querétaro moderno está más que subvaluada; desdeñada y es que cualquier 
iletrado puede faltarle al respeto a un periodista, cualquier vertebrado semi parlante puede increpar y faltar al 
respeto a un comunicador; claro hay colegas que la profesión, no la respetan y no la cuidan como una actividad 
seria y en la que hay que prepararse. Los políticos en el tiempo reciente, todo lo quieren solucionar faltas al 
respeto y con invitaciones a “departir” y esa no es la actividad periodística y mucho menos una actividad 
profesional. El populismo en la política no es una actividad que solamente le llame a la izquierda como MORENA, 
obviamente el PAN y el PRI, se han beneficiado del populismo; han empoderado a iletrados y silvestres; y mientras 
le saquen negocio y usos de suelo, les sirven; no piensan en los electores y mucho menos en los gobernados, 
porque no les interesa y no les deja réditos electorales. La política local no tiene buenos augurios de mejorar y 
mucho menos de profesionalizarse, porque no es el fin último de los que detentan el poder; lo que interesa de 
manera inmediata es el resultado electoral y los votos para conservar el financiamiento del estado, porque hoy 
otorga muchos recursos o al menos para la supervivencia política y social. De Rebote. Frío les dio hoy a muchos 
que Gilberto Herrera, estuviera en Palacio de Gobierno, ya no como manifestante sino como funcionario 
todopoderoso del gobierno federal; el superdelegado de los programas sociales, Gilberto Herrera, levanta ampollas 
y lo peor es que muchos segundones, no saben cómo contenerlo y trabajar de la mano para darle resultados 
eficaces a su jefe. (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Habló Gilberto de delincuencia política. Duro. Nutridos aplausos recibió ayer el súper delegado Gilberto Herrera 
Ruiz en el foro estatal del Plan Nacional de Desarrollo (PND) al referirse a la delincuencia política de los 
gobernantes y a la necesidad de acabar con filosofía de la “Víbora de la mar”, en donde los de adelante corren 
mucho y los de atrás se quedarán. Nadie de la llamada línea de honor ni de la primera fila se inmuntó. A pesar de 
que ahí estaban los secretarios Marco del Prete Tercero, Alfredo Botello Montes y Tonatiuh Cervantes, de 
Desarrollo Sustentable, Educación y Desarrollo Social, respectivamente, en ausencia del gobernador Francisco 
Domínguez Servién, que seguramente tuvo compromisos contraídos con posterioridad, y del vicegobernador Juan 
Martín Granados Torres que tenía lugar en el presídium y a todo su equipo esperándolo desde temprano. En 
realidad, desairaron el acto, efectuado en el Querétaro Centro de Congresos, al enterarse de que no vendría el 
secretario de Educación Pública federal, Esteban Moctezuma. Y no sé si entendieron eso de la delincuencia política 
algunos de la variopinta concurrencia, en la que lo mismo estaban el escandaloso presidente de Colón, Alejandro 
Ochoa, que la diputada Elsa Méndez y, atrasito, su esposo Juan Barrios, además del dirigente de Morena, Carlos 
Peñafiel Soto. Pluralidad queretana en tiempos de la 4-T, en donde comparten auditorio el excarcelado Sergio 
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Jerónimo Sánchez y la ambientalista Paloma Siurob con la titular de Cultura, Paulina Aguado y los legisladores 
Mauricio Ruiz Oláes, de Morena y Connie Herrera, de Querétaro Independiente. Ellos y 200 más oyeron el 
dramático diagnóstico de Gilberto Herrera: México tiene a algunos de los 10 hombres más ricos del mundo y a la 
mitad de su población entre los más pobres del mundo. Fue entonces que invocó a la “Víbora de la mar” y al 
planteamiento lópezobradorista de incluirlos a todos, porque no puede haber desarrollo económico sin la mayoría 
y no hay paz sin justicia. Y es que, se preguntó el también ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
¿cuál es el panorama para los jóvenes de hoy, para nuestros niños en 10 años? Ser migrantes o entrar a la 
delincuencia. Incluso, remarcó, a la delincuencia política de los gobernantes. Los aplausos interrumpieron a 
Herrera Ruiz, que todavía tuvo tiempo de advertir la disyuntiva de impulsar la industria extranjera, como hasta 
ahora, o la nacional. Aseguró finalmente que es bueno buscar el liderazgo económico, pero también el liderazgo de 
las ideas. En el foro del PND hablaron también el representante del gobierno, Marco del Prete Tercero, el 
secretario estatal de Educación Alfredo Botello Montes y el subsecretario de Educación Media Superior, Juan Pablo 
Arroyo Ortiz. Posteriormente se instalaron las mesas de trabajo sobre tres ejes temáticos: 1) Justicia y Estado de 
Derecho, 2) Bienestar y 3) Desarrollo Económico, en donde participaron expertos como el médico Sergio Blanca y 
la ambientalista Pamela Siurob. No se explicó la ausencia de Francisco Domínguez, anunciada en el programa ni de 
su segundo de abordo, Juan Marcos Granados, pero tampoco era necesario, sabiéndose que le huyen al 
coordinador de programas federales Gilberto Herrera, que ayer se refirió a la delincuencia política de los 
gobernantes. Algo sabrá. -OÍDO EN EL 1810- Tricolores. Que es conmovedor el mensaje de Paul Ospital en relación 
a Jesús Reyes Heroles “conmemorando a un gran mexicano que no solo se admira dentro de las filas del PRI, sino 
que todo buen mexicano admira la lucha democrática que hizo por este país”. En Querétaro lo celebró nombrando 
como delegado del IRH a El Platanito, que traicionó en 2015 a su partido. La forma es fondo, decía don Jesús. -
¡PREEEPAREN!- Cuidadosa. María Alemán, diputada federal del PRI, dio conferencia de prensa en el 1810 para 
criticar el plan de revocación de mandato de Andrés Manuel López Obrador, que dicen entraña un propósito 
reeleccionista. Por eso y para no distraer su objetivo, bateó las preguntas sobre la renovación del partido y la 
controversia local entre Pancho Pérez Rojas, Paul Ospital y El Platanito, limitándose a decir que deben esperarse 
las reglas del juego y que no es tiempo de designaciones. Dijo que su energía está enfocada a revivir el orgullo de 
ser priista y no en banalidades. Por cierto, la legisladora priista tuvo más quórum que sus compañeros panistas 
que dan conferencia todos los lunes, incluido el ex alcalde vendedor. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- 
Cincuentenario. Que la secretaría de Cultura, Paulina Aguado, está entusiasmada con la próxima inauguración de la 
casa o museo del Huapango en la Sierra Gorda Queretana, al cumplirse este año los 50 del festival de música 
huasteca.  Habrá reconocimiento para los ganadores históricos y también para los fundadores, entre los que figura 
el colega Gilberto Ledesma, también llamado El Jilguerillo de la Sierra.¡Querreque! -¡FUEGO!- Viajero. Que el 
gobernador ya está listo para irse al Paris Air Show, a celebrarse –claro- en la Ciudad Luz, dentro de dos meses. Así 
lo recordaban ayer algunos de sus colaboradores, que se hacen lenguas de la máxima fiesta de la aeronáutica 
mundial, en donde no podemos faltar. Igual lo puede acompañar el edil bebedor, que tiene una parte del AIQ. Con 
todo y la Señorita Laura, no faltaba más.¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
VAYAMOS JUBILOSOS. Acorde a los nuevos tiempos, la Presidencia Municipal de Querétaro -a través de su 
Secretaría de Cultura- está invitando a “El hombre armado, una misa por la paz” hoy a las 18:00 horas, en la 
Delegación Epigmenio González, con la actuación del Coro Santiago de Querétaro. La convocatoria tiene el escudo 
oficial y la leyenda de la campaña “Alcalde en tu calle”. Amén Agua bendita para la capillita. (PA) 
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ASTERISCOS  
APARICIÓN. Quien se apareció en evento público fue el coordinador estatal de programas de desarrollo, Gilberto 
Herrera. No se le había visto desde el informe de la rectora, en el que fue recibido con aplausos. Ayer estuvo 
presente en la inauguración del foro para la creación del Plan Nacional de Desarrollo y hasta se aventó su discurso, 
en el que le aplaudieron, otra vez, mientras hablaba. Apenas ayer el senador Kuri declaró que “ni lo había visto”.  
DESTRUIRÁN CREDENCIALES. En sesión del Comité de Vigilancia del Registro Federal de Electores, partidos 
políticos y autoridades del INE Querétaro procedieron a verificar 45 mil 441 credenciales que fueron retiradas de 
los módulos por diversas causas. Se informó que 847 credenciales para votar serán destruidas, porque fueron 
tramitadas en 2017 y sus titulares no pasaron a recogerlas. En total, 46 mil 288 documentos serán triturados.  
FUGA DE GAS. A las 14:41 horas de ayer, se registró una fuga de gas en una estancia infantil, en Agustín González, 
en esquina con J. Asunción Romero, en la colonia Pathé. La fuga fue controlada por Protección Civil del Municipio 
de Querétaro, Bomberos de Querétaro y la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, aunque por 
mayor seguridad se evacuó a 102 menores y 37 docentes.  EVITAN SUICIDIO DE JOVEN. La Unidad de Protección 
Civil de El Marqués atendió un intento de suicidio en las inmediaciones de una construcción. Se trató de un joven 
de 24 años de edad, quien por motivos personales tomó la decisión de quitarse la vida; sin embargo, la oportuna 
intervención de las corporaciones de seguridad impidió el hecho, situación que contó con el apoyo de Bomberos de 
Querétaro, la Coordinación Estatal de Protección Civil, la Secretaría de Gobierno del estado y el Municipio de 
Querétaro a través de la Unidad de Atención a Víctimas. En redes, recomiendan “conversar siempre con alguien los 
problemas; todo se puede solucionar de alguna u otra forma. No estás sol@. Marca 9 1 1 ante una crisis de esta 
índole para recibir ayuda”. (AM 8) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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